

28 de febrero de 2024

Concurre a sesión ordinaria la Asamblea General de Asociados Numerarios de El Colegio de Jalisco

Entre los asuntos tratados en el orden del día se aprobó el Informe Anual de Actividades 2023

Convocados por el presidente de El Colegio de Jalisco, Dr. Roberto Arias de la Mora, esta tarde se llevó a cabo la Asamblea General Ordinaria de Asociados Numerarios de El Colegio de Jalisco. Concurrieron a la sesión en representación de los gobiernos e instituciones que forman parte de dicho órgano, el Mtro. Enrique Ibarra Pedroza, secretario general del Gobierno del Estado de Jalisco; el Dr. Cristian Mario Solórzano Gómez, coordinador de la Oficina de Apoyo a Proyectos Institucionales de El Colegio de México; la Mtra. Alicia García Vázquez, directora del Centro INAH Jalisco, en representación del Instituto Nacional de Antropología e Historia; así como el Dr. Luis Alberto Arrijoa Díaz Viruell, presidente de El Colegio de Michoacán.

Asimismo, asistió la Lic. Karla Nallely Jauregui Rodríguez, directora de Gestión de Coordinación Metropolitana en representación del Ayuntamiento de Guadalajara; el Lic. Axayácatl Esoj Vázquez Torres, jefe de la Unidad Departamental de Patrimonio e Investigación del Ayuntamiento de Zapopan; el Dr. Dante Ariel Ayala Ortiz, director regional Occidente del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt); la Dra. Carmen Enedina Rodríguez Armenta, directora general de Educación Superior, Universitaria e Intercultural de la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP (Secretaría de Educación Pública); y el Dr. Raymundo César Martínez García, presidente de El Colegio Mexiquense. Por parte de El Colegio de Jalisco se contó con la presencia del Dr. Roberto Arias de la Mora, en su calidad de presidente de la institución; y la Mtra. Ixchel N. Ruiz Anguiano, secretario general la asociación.

Al presentar para su aprobación el Informe Anual de Actividades 2023, el Dr. Roberto Arias de la Mora destacó que el propósito de este es la rendición de cuentas de la gestión económica y administrativa de la asociación en el periodo comprendido entre enero y diciembre de 2023. Entre los ejes de acción que destacan el impacto y la pertinencia de las labores informadas, subrayó las diferentes acciones relacionadas en el ámbito de la divulgación científica, la formación de recursos humanos de alta especialidad y los esfuerzos para internacionalizar la institución.

En este último tenor destacó también la trascendencia de las actividades realizadas durante 2023, mismas que tuvieron el objetivo de continuar no solo con el incremento sostenido de la producción editorial, sino también reforzar las actividades de educación continua relacionadas con la impartición de diplomados. En materia administrativa señaló la emisión el Programa Institucional Anticorrupción de El Colegio de Jalisco, cuya acción convirtió a la asociación en la primera institución educativa de la entidad en emitir su plan en la materia acorde con la política estatal anticorrupción.

Como parte de las intervenciones de los Asociados Numerarios, el presidente de El Colegio de Michoacán, Dr. Luis Alberto Arriola Díaz Viruell, subrayó la manera en la que la institución coadyuva en la formación de una nueva generación de investigadores por la pertinencia de las investigaciones de sus estudiantes. Asimismo, hizo hincapié en la lamentable condición presupuestal de la asociación, pese a la cual reporta muy buenos resultados.

En tanto el Mtro. Enrique Ibarra Pedroza, secretario general de Gobierno en Jalisco, hizo patente su reconocimiento por el quehacer de la institución, y por su compromiso permanente para participar de manera activa en diferentes actividades relacionadas con la celebración de los 200 años de Jalisco como estado libre y soberano. Mientras que el representante del Conahcyt, Dr. Dante Ariel Ayala Ortiz, refirió que pese a contar con una plantilla académica compacta, ésta es altamente productiva, por lo que hizo patente su reconocimiento y felicitación a toda la comunidad de El Colegio de Jalisco por los resultados logrados.

Conviene señalar que también tuvo lugar la presentación y la aprobación de los estados financieros y el dictamen de auditoría externa 2023. Además de que también se presentó y aprobó el Programa de Trabajo 2024, así como el estimado de ingresos y el presupuesto de egresos 2024. Con respecto al Programa de Trabajo 2024, el Dr. Roberto Arias de la Mora enfatizó la importancia de continuar con publicaciones de pertinencia y actualidad, la realización de seminarios permanentes de divulgación, así como la diversificación de fuentes de financiamiento para fortalecer las labores para el cumplimiento de las funciones sustantivas de la asociación. Antes de finalizar la sesión ordinaria se discutieron asuntos varios a criterio de los representantes de las instituciones que conforman la Asamblea General de Asociados Numerarios de El Colegio de Jalisco.

El video correspondiente al Informe Anual de Actividades 2023, puede consultarse en el siguiente enlace: https://youtu.be/zZ41T_ozlaw